



LA GESTIÓN DE CLAUDIA SHEINBAUM EN MATERIA DE AGUA Y MEDIO AMBIENTE DEJÓ PENDIENTES IMPORTANTES. ENTRE LAS INCONSISTENCIAS MÁS RELEVANTES SE ENCUENTRAN LAS SIGUIENTES:

1. Falta de concreción en la agenda ambiental:

Las propuestas ambientales de Sheinbaum son mucho más vagas y menos detalladas en materia ambiental que sus propuestas en otras áreas como son infraestructura y seguridad, a pesar de ser este un tema imperativo e impostergable en México. Esto sugiere que la agenda ambiental no es una prioridad y seguirá la misma inercia que el de AMLO.

2. Falta de énfasis en una política energética y de transporte:

Las pocas propuestas ambientales se enfocan en la política energética fósil y en el transporte (renovación del parque vehicular). Aunque son temas relevantes, dejan de lado lo sustantivo e importante, como la transición energética, la gravísima deforestación, el cuidado del agua y la biodiversidad.

3. Preocupación por algunas propuestas peligrosas:

El impulso de una agricultura industrial en regiones como Campeche, por ejemplo, podrían agravar la deforestación en la región y otras regiones frágiles del país. Esto indica la necesidad de un análisis más cuidadoso y profundo de las implicaciones ambientales en algunas de sus propuestas planteadas.

4. Falta de detalles en temas que son clave:

Temas como el manejo forestal, la protección de la biodiversidad y una verdadera reforma a la Ley de Aguas, parecen estar ausentes o han sido tratados de manera muy superficial. Esto deja muchas dudas sobre cómo se abordarían desafíos ambientales fundamentales y urgentes en el futuro inmediato.

Persiste un enfoque centralizado en la gestión del agua lo que no va a permitir que se pueda garantizar de manera efectiva el derecho humano en el acceso al agua potable y limpia, especialmente en poblaciones vulnerables.

Como jefe de gobierno, tampoco tuvo una agenda ambiental relevante, lo que se ve en la crisis que hoy vive CDMX entorno al agua y las muchas contingencias ambientales que se han dado durante su gobierno.



Lo que se pudo hacer, pero no se hizo con AMLO

- Cumplir los compromisos internacionales para la contención del cambio climático y protección del ambiente de conformidad al Acuerdo de Escazú, de los cuales México es Parte en las COP de Naciones Unidas.
- Implementar una reforma integral de la Ley de Aguas para una gestión más participativa y sustentable del recurso hídrico, con énfasis en el tratamiento de aguas residuales.
- Diseñar e implementar un plan nacional para lograr el balance hídrico de las cuencas en un plazo definido frente al cambio climático.
- Impulsar políticas y programas ambiciosos de conservación, restauración y manejo forestal sostenible, que no incentiven la agricultura, en detrimento de los ecosistemas.
- Adoptar medidas contundentes para enfrentar la crisis climática y la grave pérdida de biodiversidad marítima y terrestre.

